

## Diagonales : La plus simple expression

23-04-2016

Le sigle YMCA est universellement connu depuis qu'en 1978 le groupe Village People en a fait le titre d'un tube disco. Principalement implantées dans le monde anglo-saxon, les Young Men's Christian Associations (YMCA) proposent de nombreuses activités destinées aux jeunes : sports, cours du soir, hôtellerie, foyer d'étudiants et de jeunes travailleurs, etc. Aux Etats-Unis, les YMCA font souvent fonction d'auberges de jeunesse.

Or, un siècle et demi après sa création, la marque YMCA a vécu une révolution : elle a abandonné ses trois dernières lettres pour ne conserver que le "Y" dans son logo. Finies les allusions aux hommes et à la religion. Oubliée même la référence associative. De downsizing en rebranding, seule la première lettre a sauvé sa peau. Les mathématiciens espèrent en secret que l'association sera un jour appelée à poursuivre au pénal en France. Y portant plainte contre X : on se réjouit d'avance !

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)